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财经·新闻

两个月前，全国首张个人海钓证在舟山

“诞生”。这也是舟山在拥有地方立法权后，

颁布的首部地方法规中，明确规定的内容。

两个月后，当地颁发的个人海钓证，已达

3000多张。

事实上，这项被称为“海上高尔夫”的运

动，近年来越来越受追捧。舟山、宁波、温州

等地，均有带着“国家级”称谓的海钓基地或

海钓服务平台。

据相关测算,目前全省海钓直接产生的

经济效益或已达10亿元以上，其带动的综合

经济效益，比例更是高达10倍以上。

随着近两年海钓人数的快速增加，海钓

所带来的旅游产业，也给当地带来了新机

遇。在相关专家看来，如何处理好两者之间

的关系，或是未来海钓及其相关产业发展的

基石。

全国首创的个人海钓证，两月办三千张
海洋专家：海钓是个大产业，浙江要学学国内外先进经验

本报讯 今年的国庆长假遇上中秋小长假，许多人都选

择在那个时候出境游。记者从携程旅游了解到，受暑期、十一

办签旺季影响，近日旅游签证申请人数暴增，泰签、美签等热

门签证办签时间延长。

记者从旅行社获悉，泰国免签证费政策8月31日到期，近

期办理签证的国内游客暴增。携程旅游统计显示，暑期携程泰

国签证申请数量同比增长40%。仅携程签证部门单月处理的

泰国签证数量就超过2万本。在各种因素的影响下，原本泰国

领馆受理4个工作日，现在延长为6个工作日。加上旅行社制

作材料、送签和配还，泰国签证目前建议办理时长为至少10个

工作日。所以，计划前往泰国的旅客，特别是国庆黄金周出行

旅客最保险的是提前15个工作日交齐办签材料。

美国也是出境游的热门，在一些旅游网站上，美签预约面

试的时间已经从10个工作日延长到至少13个工作日。相关

人员提醒，办理美国签证的游客，建议至少提前一个月申请。

本报记者 马焱

国庆出境游扎堆
泰签美签时间延长
国庆出境游扎堆
泰签美签时间延长

本报讯 近日，因公殉职的前国网浙江乐清市供电公司

员工张思远，被温州市总工会追授“职工职业道德标兵”称

号。而他的先进事迹引起了社会关注，受到广泛好评。

年仅 25 岁的张思远工作以来一直从事输电线路巡视工

作。8 月 9 日一大早，张思远接到特巡任务，要求上山对发生

接地故障的 35 千伏大雁线进行故障排除。中午 11 点左右，

他与同事顺利完成工作，在返回途中，同事出现身体不适，他

下山寻求帮助，没想到就再也没回来⋯⋯

当晚 7 点多，在约 200 名救援人员近 4 个小时的全力搜

索后，终于在一处山崖下发现意外坠落的张思远。失联近 6

小时的张思远已无生命体征。

被发现时，张思远身着电网员工工作服和安全帽，鞋和手

机都不见了，怀里却紧紧抱着他的工具包，里面巡线用的相

机、测距仪、纸和笔一样都没有少。

参加工作三年来，张思远认真负责，一直扎根在最艰苦的

一线岗位，三年来累计巡线 2000 多公里，发现线路隐患并拍

摄照片100余张，整理巡线记录200余页。

共青团国网浙江省电力公司温州供电公司委员会日前追

授张思远国网温州供电公司“优秀青年”称号。

本报通讯员 项静静 本报记者 王益敏

电力巡线工张思远因公殉职电力巡线工张思远因公殉职

本报记者 王益敏

十余年的海钓手
就是喜欢这种刺激的感觉

上周末的一个中午，钱江晚报记者在余

舟峰家附近见到了这个 40 岁出头的男人。

他家住舟山定海，离海边不过20多公里。10

多年前，余舟峰在舟山当地还开着一家小厂，

收入丰厚，经几个朋友介绍，玩起了海钓。“这

个烧钱，很少有人玩得起。”余舟峰记得，当

时，他好不容易找朋友在国外代购了一套装

备，花了两万多块钱。

余舟峰越玩越大，他说，那是因为海钓容

易上瘾。“最刺激的是鱼上钩的那刻，有时候

要花很长时间，和上钩的鱼做最后的搏斗，直

至我提竿上岸或绳断重来。”余舟峰说，有一

次，他钓到一条大鱼，身边五六个小伙伴轮流

帮着收竿，“捞上来后，大家都瘫坐在礁石

上。它重30多斤，是条海鲈鱼。”

两年前，余舟峰花了 30 多万元，买了艘

钓鱼艇。他说，那时候，整个舟山本岛总共只

有二三十艘钓鱼艇。有了自己的钓鱼艇，余

舟峰和钓友们可以去更远的地方了。

不过，随着海钓的普及，余舟峰也看到了

他所不愿看到的现象。“比如，有人拿着像枪

一样的高频设备，往海里一打，一大片海域里

的小鱼大鱼甚至海面下礁石上的贝类虾蟹，

全都死了。”余舟峰说，“那些人捞走自己想要

的，剩下浮在海面上的小鱼小虾，看了不是滋

味。”余舟峰说，他也投诉过，但取证很难，绝

大多数只能不了了之。

游艇俱乐部
刚刚挂牌新三板

舟山市普陀区审批办证服务中心海渔专

窗相关工作人员告诉记者：“开始办证两个月

来，每天都有五六十人来办理海钓证，有海钓

艇的占到约一成比例，保守估计达 300 艘。”

这位工作人员说。

钱江晚报记者了解到，此次办理个人海

钓证，除了承诺不使用违规的海钓工具外，还

要保护“嵊泗马鞍列岛、普陀中街山列岛”海

洋特别保护区。事实上，“越好的海钓场所，

往往是风浪更大的地方，海浪越大，礁石越复

杂，能钓的鱼也就越多。”一位海钓专业人士

告诉钱江晚报记者。

如今，不少海钓艇零散地漂在海岸边或

大桥下，他们至少一半以上作为承租，供他人

使用。

与舟山本岛一桥之隔的朱家尖岛，有一

个阿尔法游艇俱乐部，“寄存”了三四十艘钓

鱼艇。这家注册开办了10年的游艇俱乐部，

两个月前刚刚挂牌新三板。近日，记者在俱

乐部的泊船位上见到了二三十艘海钓艇，不

少游艇上印着私人手机号，这些都是专门用

来出租的。

一位姓张的游艇业主告诉钱江晚报记

者，近两年，租赁游艇的人越来越多，一般来

租海钓艇的，5 个里面有 1 个是专业的钓手，

“他们还价更专业，有时候还会跟我们探讨业

务问题。”

海洋专家认为
合理海钓不会破坏海洋资源

海洋大省浙江，该如何发展海钓产业？

近日，浙江海洋大学教授兼学校海洋博物馆

馆长赵盛龙接受了钱江晚报记者的专访。

在赵盛龙看来，合理的海钓本身不会破

坏海洋资源，但是，一旦出现一些违法操作，

将带来对海洋环境的破坏，而一旦遭遇这样

的破坏，对当地海洋经济的发展，无疑是致命

的。

赵盛龙认为，浙江海钓产业的发展，不仅

可以向国内城市学习，还可以借鉴国外先进

的做法。

“比如，在青岛，爱钓鱼的人超过 10 万，

协会有 6000 名会员，当地还组织了近十次

海钓大赛，有效地带动了海钓经济的发展。

近两年，还向周边城市辐射，比如组织青

岛、威海、烟台等城市友谊赛、全国友好城

市邀请赛等。”赵盛龙表示，将海钓运动，发

展成滨海一带的热门活动，也是提升当地经

济的推动剂。

在国际上，海钓对地方发展也起到了一

定的作用。比如，在美国，海钓已有上百年发

展历史，美国海钓年产值达到380多亿美元，

是商业渔业产值的3倍。

日本是亚洲最大的海钓消费国，海钓爱

好者占全国人口的 30%，仅渔具、鱼饵的年

销售额就达8亿美元以上。大力发展海洋休

闲海钓产业，这是海洋旅游业和现代渔业融

合发展。

在 阿 尔 法 游

艇 俱 乐 部 停

泊 着 数 十 艘

海钓艇。


